

MIERCOLES 22 DE MAYO DE 1811.

CORTES.

**D**ia 20. Se aprobó la siguiente proposicion del Sr. Presidente; que se diga á la Regencia, mande al General en Jefe del Ejército del Centro, (3.º) que se hagan los ajustes de los cuerpos, que le componen desde que está en el Reyno de Murcia, para poder dar á los pueblos un manifiesto del uso que se ha hecho de sus sacrificios, y excitarlos á que continuen contribuyendo para el socorro de las necesidades de dicho Ejército.“ = Adicion del Sr. Rovira: „que la Junta de Murcia dé una razon exácta de todo lo que ha aprontado con este destino, expresando quien lo recibió, en virtud de qué orden &c. &c.“ = Aprobada. = Y habiendo otros Señores manifestado iguales deseos con respecto a sus provincias, se acordó que se generalizasen estas dos providencias.

La comision especial encargada de exâminar la *Estatua de oro del Sr. D. Fernando VII*, informa que éste titulo es alegórico, y que la obra contiene una série de reflexiones patrióticas, que el autor puede imprimir, si gusta, en uso de la libertad de la imprenta. = Aprobado.

Se dió cuenta de algunos expedientes particulares; y con motivo de haberse retardado sobremanera el decidirlos, el Sr. Argüelles reiteró su proposicion: „que las Cortes se desentiendan de todo asunto de particulares, y que no se dé cuenta de ellos;“ pues las Cortes no son un Tribunal supremo de Justicia, sino un cuerpo destinado à estatuir, y convocado para la salvacion de la patria.

Continuó la discusion del artículo 10. del *reglamento para enjuiciar* de la comision de Justicia, y se aprobó de él la parte siguiente: „ninguna causa criminal durará mas de un año; y si en este tiempo no pudiese ser probado el delito, se dará por libre al reo: la sumaria deberá ser



breve, (bien sea de oficio ó á pedimento de parte) con responsabilidad del juez, y expedito el recurso á la parte para el inmediato." = Volvió á la comision, para que á la formacion de la acusacion fixe un término mayor que el que propuso; y para que presente el resto del capitulo modificado, teniendo en consideracion la discusion.

Canet, en Cataluña, 26 de abril. = Nuevas circunstancias se cuentan acerca de la sorpresa de Figueras, cuya conquista ha producido los mas favorables efectos en todo este principado. Se da por cierto que un estudiante ha sido el principal agente: servia este al guarda-almacen, de quien ya se ha hablado, el qual era un hombre achacoso y que se fiaba enteramente del estudiante. Parece que este habia sido soldado á las órdenes del Dr. Rovira; hecho prisionero quiso tomar plaza con los franceses y le cayò muy en gracia al guarda-almacen. El dispuso lo mas y abrió las puertas no con llaves falsas sino con las verdaderas. Las disposiciones del general, el arrojo, valentia y prudencia de los Señores Martinez y Rovira completaron esta grandiosa operacion. = Ayer se oyó mucho el cañon y fusileria de Hostalrich. Se le ha hecho intimacion, y el comandante contestò al Sr. Villamil que tenia víveres para 6 meses, y 600 bravos leones que se sacrificarian por el emperador. Ya haremos por amansar á estos leones: el castillo està enteramente bloqueado. = Gerona tiene mas de 20 hombres. Los enemigos se conservan aun en Bascara; es voz comun que les escasean los víveres; pero hoy se asegura ya que en Gerona ha entrado un convoy de carros de harina y bueyes. = En la villa de Figueras hay tambien franceses: el total de los que se cree haber en las inmediaciones del castillo de S. Fernando, se regula á 90. Al paso que el enemigo toma las mas rigorosas medidas en Barcelona, hace correr la voz que le viene un poderoso refuerzo que inutilizarà pronto la toma de Figueras. Aunque conocemos sus bravatas y patrañas, no será prudente despreciarlas siempre:



la vigilancia y esfuerzos que estos rumores deben producir, nos serán utilísimos, aun quando no se verifiquen, para destruir à los del Ampurdan. = Macdonald está en Barcelona muy mohino y de nadie se dexa ver. Se pasan muchos desertores de Rosas, Gerona y villa de Figueras: sus relaciones son muy varias y poco dignas de crédito: uno de ellos dice que en el Ampurdan se han reforzado con algunos miles que les han llegado de Puigcerdà y de la Cerdaña francesa.

Cádiz 21. = Todas las noticias que en el dia se renuevan y circulan, presentan el aspecto mas favorable al feliz éxito de la causa de la Nacion. Nuestras esperanzas de ver enteramente abatido al enemigo no podrán ménos de realizarse muy en breve, si continuan los exércitos con la actividad y energia que ahora tienen; si las tropas conservan el mismo ardor y bizarría, y si los generales no cesan en la buena armonia que entre ellos reyna. El exército del centro se ha adelantado hasta Baza, y es de esperar aproveche la ocasion de la ausencia de algunas tropas de Sebastiani, para hacerse dueño del reyno de Granada ò caer sobre la espalda del enemigo. Los exércitos aliados en la Extremadura han hecho vanos todos los esfuerzos de Soult, últimos recursos de su conservacion en Andalucía. El lord Wellington está para completar la ruina del *grande* exército frances. Galicia sigue preparando un exército que, bien disciplinado, será formidable. Asturias continúa en su lucha y contiene à un gran número de vándalos. Las provincias vascongadas y montañas de Santander no dexan sosiego al enemigo, causándole muchas pérdidas, llamando la atencion de un número considerable de sus tropas, cortando sus correspondencias y destruyendo los destacamentos sueltos. La Navarra y Rioja arde en el mas vivo fuego de patriotismo; la insurreccion, sostenida por los valientes de Mina, cunde por todas partes y aterra à los vándalos. Las Castillas, llenas de patriotas, causan graves perjuicios al enemigo: acósado en todos sus convoyes, y cuerpos sueltos, le entretienen y fatigan. Aragon, la Alcarria y



la Mancha se ven inundadas de patriotas tan valientes como afortunados que continúan siendo el terror sus aguerridos destacamentos. Cataluña, esta provincia que no ha cesado en tres años ni un momento de combatir, acaba de variar, con la conquista de Figueras, el aspecto de los acontecimientos del modo mas favorable à la justa causa. Valencia y Murcia siguen aumentando los ejércitos y disciplinando el suyo para que coopere inmediatamente y con actividad à los planes de la entera destruccion de los viles opresores. Las Andalucías, ansiosas de verse libres, nos prometen à su tiempo, recursos útiles y juventud deseosa de combatir. Nuestra constancia, á pesar de tantos rebeses, nos ha puesto en el favorable estado en que nos hallamos: la misma nos conducirá indefectiblemente al éxito completo de nuestros desvelos y fatigas.

**LIBROS.** „En el núm. 48 del *Semanario Patriótico* se dió un extracto de la obra titulada *Confesion del general Bonaparte con el abate Mauri*; y el siguiente *Aviso* = *Esta obra se está traduciendo y va á publicarse inmediatamente.*“

Despues de la justa idea que dió el *Semanario* de dicha obra, escrita en frances por el general Sarrazin, y publicada en el presente año en Londres, donde corre con general aceptacion; sería superfluo detenernos en nuevas críticas ni apologias: así que solo añadiremos que el traductor nada ha omitido para que la copia sea, en lo posible, digna del original. Tendrà quince pliegos y medio de impresion en buen papel, y de letra inglesa.

Se suscribe en Casa de Font y Closas, calle de San Francisco, à 20 reales. = Cada entrega constará de tres pliegos, que se daràn todos los sábados principiando el 25 del corriente = El que no esté suscrito pagará à razon de real y medio el pliego.

**NOTA.** A la *Confesion* se sigue un diálogo entre Berthier y Mauri, que tambien se traduce y publicará en seguida, para que como en el original, haga una obra completa.

**CADIZ:**

Imprenta de D. Manuel Ximenez Carreño, calle Ancha